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今日下沙

近日，开发区渣土整治办召开了建设工程渣

土管理工作实施意见研讨会。会议邀请了开发

区工程车自律协会、运输企业代表、建设单位代

表、施工单位代表等负责人参加。会议就建设工

程渣土管理工作实施意见的相关内容进行了解

读，管理对象如各运输企业、建设施工单位负责

人等在会议上发表了意见和建议。

就《开发区建设工程渣土管理工作实施意见

（讨论意见稿）》中涉及的内容和要求，开发区工

程车自律协会常务会长表示十分支持管理工作

实施意见的出台，但就协会目前办公场所的简

陋、协会科技装备还需要政府扶持等问题进行了

阐述。运输行业代表杭州风利运输提出了能否

在简化证件办理流程，适当延长证件有效期

限，能否提供集中窗口办理证件等建议。建筑

行业代表们表示，作为全国各地跑的行业，还

是第一次参加政府职能部门组织的行业规范

制定研讨会，对下沙职能部门接地气的做法表

示赞许和肯定，同时就目前建筑工地渣土处置

证办理问题上提出了一些实际问题和建议。

参加会议的各职能部门分管领导在听取各

方建议后，现场表示会将相关建议进行研究，在

政策允许的条件下，尽可能为管理服务对象在证

件办理、证件时效上进行优化。开发区行政执法

大队表示作为执法部门将在今后的执法过程中，

进一步增强服务意识，同时根据各方所提出的建

议进行仔细商讨，完善相关内容，进一步提高《开

发区建设工程渣土管理工作实施意见》指导性和

可操作性。

本报记者 王舒畅 通讯员 张健

这场研讨会讲的是怎么做好渣土管理工作

金沙大道总计发现道路沿线各类问题

18 处，其中绿化问题 6 处，积存垃圾渣土 4

处。

之江东路总计发现道路沿线各类问题

29处，其中绿化问题11处，积存垃圾渣土10

处。

海达南路总计发现道路沿线各类问题70

处，其中人行道问题5处，绿化问题9处，积存

垃圾渣土14处，小广告问题3处，亮灯2处。

天城东路总计发现道路沿线各类问题

49处，其中人行道问题5处，绿化问题9处积

存垃圾渣土14处。

2号大街总计发现道路沿线各类问题62

处，其中人行道问题 3 处，车行道问题 3 处，

绿化问题8处，积存垃圾渣土13处。

德胜路总计发现道路沿线各类问题 102

处，其中人行道问题 13 处，车行道问题 12

处，绿化问题5处，积存垃圾渣土19处。

6 号大街总计发现道路沿线各类问题

105 处，其中人行道问题 10 处，绿化问题 16

处积存垃圾渣土17处，亮灯11处。

3 号大街总计发现道路沿线各类问题86

处，其中人行道问题6处，车行道问题4处，绿

化问题9处，积存垃圾渣土17处，亮灯11处。

4 号大街总计发现道路沿线各类问题

123 处，其中人行道问题 15 处，绿化问题 10

处，积存垃圾渣土 11 处，小广告问题 9 处，亮

灯3处。

下沙路总计发现道路沿线各类问题 133

处，其中人行道问题 24 处，车行道问题 3 处，

绿化问题 10 处，积存垃圾渣土 40 处，亮灯 8

处。

从以上统计数据来看：4 月份期间积存

垃圾渣土仍是数字城管案卷最多的小类，案

卷量为158条，其次是绿化类问题93条，第三

是人行道 82 条；总体上，2 月 10-27 日、3 月

1-16 日、3 月 16-31 日和 4 月 1-18 日，4 个统

计时段内主要道路数字城管抄告案卷量逐月

下降，分别是 1755 条、1503 条、1112 条和 777

条；总体案卷量的下降与开发区环境大整治

取得的成效有密切联系，说明整体面上环境

相对于之前有一定的提升；此外，上述四个时

段我区数字城管案卷不立案数分别为 1757

条、339条、208条和31条，可以看出数字城管

案卷采集上报质量和处置的效果有进一步的

提升。 本报记者 朱燕

4月1-18日
开发区部分重要道路
数字城管抄告情况

本报通讯员 钱慧慧 胡振锋 本报记者 蔡杨洋 文/摄

湾南空地五千平方米钢模站
昨开始拆除

昨天，开发区环境整治办、“三改一拆”办、拆违

办、行政执法大队以及下沙街道等部门联合行动，

对湾南空地上的钢模站违法建筑实施依法拆除。

钢模站的位置，在乔下线以东、规划中的围

垦街以南。这是湾南六组空地，紧挨着一大片草

莓种植地。

几年前，做钢模生意的经营户向湾南社区租

了空地，办起了钢模站。据了解，整个钢模站面积

接近五千平方米，总共有10个经营户，大的占据

着七八百平方米空地，小的占据着两三百平方米。

为了方便物品管理，经营户擅自搭建了围

挡、钢棚，还运来集装箱住人。

现场环境非常脏乱，到处是一堆堆钢模及编

织袋。几名工作人员坐在小山头一样高的零件

堆前面，把零件一一分拣、装袋，堆放零件的土地

已被染成深色。“零件上有润滑油、机油，直接堆

放在土地上，油对土地有污染。”工作人员说。

每个经营户，都有集装箱或者彩钢瓦搭成的

临时房，这是他们日常生活的地方。附近有发臭

的垃圾堆，一根根沟通内外的电线很显眼，有安

全隐患。

前期，开发区环境整治办、“三改一拆”办、拆

违办、行政执法大队以及下沙街道等部门，对经营

户开展了集中约谈，要求在本周一前完成自拆。

到昨天为止，部分经营户已经自行拆除了场

地里的违法建筑。对于剩余未拆除的，下沙街道

实施了依法拆除。另外，钢模搬运也已经开始，

叉车忙着把钢模搬到货车上。

“这是开发区北部区块的最西端，是个非常

角落的地方。”下沙街道拆违办工作人员说，这次

行动共分为两个部分，一是拆除钢棚、住人集装

箱已经用彩钢瓦搭成的围挡，二是要求经营户限

期搬走所有钢模、零件。

这个期限，是 5 月 15 日。5 月 16 日起，下沙

街道会对空地进行清理，处理掉所有物品，并通

过筑墙的方式强化空地管理。“日后也会派人加

强巡查，防止废品回收点、钢模站再次进来，破坏

整治成果。”

工人正在拆除围挡。工人正在拆除围挡。


